
DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ,

DEL SABADO 27 DE JULIO DE 1811.

SAN PANTALEON MARTIR.

El jubileo está en la iglesia de Ntra. Señora del Pópulo.

Afecciones astronómicas. Sale el sol à las 4 h. 59^s y se pone. à las 7 h. 1.^a Es el 8. de la luna, sale à las 10 h. 38^s mañ. y se pone à las 10 h. 37^s noche.

Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del Trocadero

Prim. alta à las 5 h. 50^s mañ. || Seg. alta à las 6 h. 16^s tard.

Prim. baxa à las 12 h. 2^s me. d. || Seg. baxa à las 12 h. 30^s noche.

NOTICIAS DEL REYNO.

Conclusion del articulo anterior.

No me tengais por orgulloso y vano : mis esperanzas no se aseguran en mi brazo de carne. Desde léjos veo las murallas de Valencia de un bronce bruñido é inquebrantable, y estas son tanto mas seguras quanto ménos las puede ver el enemigo. Veo igualmente una nube de proteccion sobre todo el reyno, de la que solo fue una sombra y figura la que defendió el pueblo de Dios por quarenta años. Los murcs de bronce son los pechos valencianos, cuyo carácter y escudo de armas es la lealtad; y la nube que nos protege es la Reyna de los Angeles, Generala del exército mas bien ordenado : esta nuestra adorable y generosa Madre de De amparados con su Hijo omnipotente. El Cielo mismo ha dado el

testimonio mas grande de esta verdad y de su predileccion de Valencia y de su reyno. ¿ Hay otra capital en toda España donde no haya entrado algun exército de este corso ladron, impío y tirano? ¿ Hay otra provincia que por dos veces haya repelido de su centro milagrosamente sin murallas y sin exército? El Cielo y su invencible Débora ó Judit es quien nos salva y nos salvará si nuestra conducta no merece su proteccion. No extrañeis este lenguaje en un militar. Soy christiano: soy español viejo, y estoy persuadido que no son victorias sino relámpagos las que consiguen los inmorales como el corso y sus generales de mala opinion y peor conducta. Yo cedo pues mi baston á esta Reyna Soberana, que lo es de Desamparados, del Pilar y de Monserrate. Ella ha sido el general que libró el reyno hasta el dia de hoy, ella será quien librará quanto se ha puesto baxo mi baston de general, que ya no es mio, sino suyo, y del Dios de los exércitos. Esta es guerra de Religion en que debemos pelear como los Mncabeos por nuestros Templos, por nuestros Santos, por nuestras Leyes, por nuestra Patria, por nuestros hijos, mugeres, familias, y por el honor de nuestro Dios, de su Madre, y por nosotros mismos. El que tenga pues zelo por la causa pública y por la justicia, reténase pronto á mi, tome las armas, ofrézcase en sacrificio, alargue su mano, acometa, avance, vencerá y triunfará. Guerra eterna al tirano, guerra al cobarde, guerra al impio, al egoista, al defraudador de las rentas, y al que no trabaje quanto pueda.

Confiad en el gobierno, y el gobierno confiará en vosotros. Conducta en los gefes, y la habrá en el pueblo: moderacion en los gastos, y habrá abundancia en el exército: órden en las familias, y brillará en las acciones públicas: actividad en los individuos, y el exército será invencible: obediencia, union de todos los pueblos, fidelidad, justicia y verdad, Dios peleará con nosotros. Enlazados todos los de mi mando, como si fuera un solo corazon y alma

resucitarémos la gloria de los saguntinos , el invencible valor de los zaragozanos , el esplendor de la antigua Tarragona, la gloria de los manchegos , murcianos y de Cuenca. Al arma pues , al arma , paisanos míos. La Religion , la Patria , las familias , los intereses y la libertad está en peligro : providad , justicia , valor , union , obediencia , confianza , generosidad y constancia. Sea nuestra divisa : *O vencer ó morir.*

Alicante 3 de Julio de 1811. — El General Trággia.
Cartagena 12 de Julio. — Parte de nuestro apostadero recibido en el dia de ayer. — Los enemigos permanecen en los mismos puntos y pueblos inmediatos á Granada : la guarnicion que tenian en Huetos se ha retirado à dicha ciudad y solo han quedado como unos 200 hombres de caballeria é infanteria protegiendo la bateria que tienen à la parte de Granada al lado de alla de Farque , en una casa que llaman almacén de la pólvora. Nuestras descubiertas por la parte de Diezma llegan à Huetos ocho soldados y un sargento de la partida que salió ayer de descubierta desde este punto se internaron hasta el Farque donde estuvieron insultando al enemigo , pero este no desamparó la bateria. Por la parte del Alendín y suspiro del Moro no cesa todos los dias el tiroteo. Ayer á las nueve salieron de Granada con direccion á Pinos de la Puente todos los prisioneros de la Alhambra y los presos de las cárceles reales ; de lo qual se infiere que tratan de retirarse. Pesa 6 de Julio de 1811.

NOTICIAS DE CADIZ.

Continúa la subscripcion voluntaria en la secretaría de gobierno en beneficio de la tropa de los cuerpos del 5.º ejército

El granadero distinguido d. Marina D. Ignacio del Campo 10 rs. : una Señora que dió su nombre M. O. 20.

Salidas.

Para pago de hechuras de casacas de paño, botines , votones , y jornales del corte se han entregado hoy al teniente

te coronel D. Nicolas Durán , mediante su recibo con el V.º B.º del Sr. Gobernador y de su orden 16,190 rs, vn, Cadz 26 de Julio de 1811. — Juan Martiu de Arévalo.

AVISO. Don Raymundo del Orve Capitan de infantería con destino á la Isla de Santo Domingo se dispone á marchar en breve , lo que anuncia al público para que los que tengan cuentas pendientes con él acudan á su habitacion calle del Solano num. 195 desde las 5 hasta las 9 , por la mañana , y á la tarde desde las 6 hasta las 10 de la noche.

OTRO. En la librería de Don Victoriano Pajares darán razón de un sugeto que busca un ayuda de camara que sepa peinar , y afeitar ; y de una criada para doncella de labor que sepa coser bien de blanco , y de color.

OTRO. Un sugeto decente de edad 40 años solicita acomodo para ayuda de cámara sabe afeitar , peinar , cortar el pelo con perfeccion , sabe leer , escribir y contar y en caso de necesidad guisar , tiene personas de carácter que le abonen , y darán razon en la casa número 119 calle de las Bulas Viejas , cuerpo principal.

OTRO. Un sugeto se quiere deshacer de una coleccion del correo de Damas tau apreciable , se compone de 17 tomos en pasta y se darán con equidad. En la imprenta de este periódico se indicará á donde deben acudir.

VENTA. Advertencias al Catecismo Civil: se hallará en la librería de Navarro junto á San Agustin.

NOTICIAS DE CADIZ.

CON REAL PRIVILEGIO.

Por D. Nicolas Gomez de Requena , Impresor del Gobierno por S. M. , plazuela de las Tablas.